



# すずかけ

令和7年3月17日  
第16号  
校長 鎌田 史顯

## 修了式は『次の一步を踏み出す節目』

令和6年度の授業は、3月18日（火）の「卒業証書授与式」の日が最終日、前日の17日は「修了式」です。4月5日（金）の新任式・始業式、新入生の入学式は8日（月）から始まり、登校日は201日間でした。1年生の授業総時数は「908」、2年生は「958」、3年生は「1038」、4年生は「1085」、5年生は「1086」、6年生は「1087」となっており、一年間に積み重ねた授業数はとても多く、その内容もかなりの量になります。

1・2学期の授業の終わりの式は「終業式」ですが、3学期の締めくくりは「修了式」です。「学期ごとの授業の終わり」という一区切りの式ではなく、「一年間の教育課程の全ての学業を修め終えた」という式であり、「卒業」「進級」を迎える大きな節目の式です。

今年の修了式では、毎学期の最初に求める姿として提案している「いのち輝く姿」を3つ比較し、学期ごとにレベルアップしていったことを確認し、一人一人がどのように自己評価するかについて考えてもらいました。「現状をしっかりと把握し、自分の課題を克服するために何をどうするのか」「新たなスタート時に、どんな目標を設定するのか」が大切であり、「ぼんやりした目標」ではなく、「できたかどうかをはっきりする目標」を設定する意義をお話ししました。

### 1学期「いのちを輝かせた姿」

- ①元気で明るいあいさつをする！
- ②何事にも全力で、精一杯取り組む！
- ③仲間といっしょに笑顔で活動する！

### 2学期「いのちを輝かせた姿」

- ①全力で、精一杯が**んば**る
- ②仲間といっしょに笑顔で活動
- ③できた・わかった・もっとしたいの意欲い**っぱい**
- ④努力が成果につながり、自分の成長を感じる

### 3学期「いのちを輝かせた姿」

- ①全力で、精一杯**がんばりぬ**く
- ②仲間といっしょに笑顔で**学び合**う
- ③できた・わかったを**たしかめ**、**もっとしたいを見つける**

MLB開幕戦のために来日しているロサンゼルス・ドジャースの大谷翔平選手が高校1年の時に作成した有名な「マンダラ・チャート」を紹介しました。大谷選手は、「こうなったらいい」ではなく、目標を実現するためには、「明確な目標」「実現に近づくための数値目標」「自分に課す練習内容の決定」「目標と目的をはっきりと持っていた」「運を呼び込む毎日の取り組み」を行っていたことや、「強い信念をもって、結果が出るまで継続する意志の強さがあること」にぜひ気づいて欲しいと思います。大きな成果や活躍の裏には、継続して取り組んできた努力があり、それを支えた「明確な目標」があったのです。

さらに、修了式では校長から「1学年・2学年・3学年・4学年・5学年の在籍児童147名全員の進級を認めたこと」と、「6学年29名全員の卒業を認めたこと」についてもお話ししました。「令和6年に大郷小に在籍した176名全員が今年度の学業を修了し、次のステージへとステップアップする」大切な節目を迎えました。おめでとうございます。全員が次のステージに向けての準備をはじめ、スタートダッシュが切れるように、心から期待しています。

『1学年・2学年・3学年・4学年・5学年に在籍する児童全員の進級を認める』  
『6学年に在籍する29名の卒業を認める』

さあ、一人一人が新しいスタートに向けた準備を始める時です！

令和6年度 第152回	
卒業証書授与式	
【予定時刻】	
ご来賓の入場	9:25
卒業生入場	9:33
卒業証書授与式	9:36~10:50
卒業記念写真撮影	11:20~
門出式	11:30~
最後の学級活動	11:50~
山形市立大郷小学校	

# 卒業証書授与式

いよいよ卒業式が近づいて、校長としての大仕事である「卒業式での式辞」の準備を少し前から始めております。今年度配置された電子黒板を活用し、卒業生の成長と活躍を紹介すると共に、今後の一層の活躍への期待や、新しい門出に「はなむけの言葉」も盛り込みたいと思いは募っています。現代は生成AIが一瞬で作文したり、場面ごとの例文や内容の骨子をアドバイスしてくれたりしますが、どうしても他人事であり、誰にでも当てはまるものになる傾向があります。毎日学校で会い、様々な活動を一緒にし、陸上・水泳大会や運動会・たて割り宿泊学習や修学旅行などの場面では一緒に感動したり、喜んだり、成果を讃えあったりしたから選ばれる言葉があり、伝えたい思いがあると思っています。

体育館前方には2台の電子黒板を配置し、式の内容や内容に即した画面を映します。6年間の成長を確認しようと、入学時の写真を取り込んだり、各学年の写真を選んだりしました。6年間の成長はとて大きく、本当に小さくて、かわいくて、ニコニコしている姿から、徐々に身体も大きくなり、学習している様子も変わり、どんどん大人びていく写真の姿を何度も見ているうちに、「大きくなったなあ」と何度も一人でグッと来てしまいました。



子供たちの「生き生きと活動する姿」「仲間とニコニコと元気な姿」「うれしい！楽しい！のキラキラした眼差し」は本当にすばらしいし、みんなを幸せにします。保護者の皆様や地域の皆様によっても、親として、祖父母として、地域の一員としてもこの上ない喜びであると同時に、教員である私たちにとっても喜びであり、働きがいでもあります。「素敵な卒業生29名との出会いと大きな成長」「卒業を前にした堂々とした、たくましい姿」に心から感謝しています。卒業生一人一人の今後の成長とご活躍をお祈りし、「いのち輝く人生」を心から応援します。

## 新年度までの「大切な20日間」

卒業式の翌日から「年度末休業」、春休みに入ります。進級する皆さんはもちろん、卒業生の皆さんも3月31日までは大郷小学校に在籍していますし、全員にとって「この期間の過ごし方」が次年度のスタートに大きく影響するのです。「進学・進級したからスマホデビュー」「春休みに入ったから夜中までゲーム」のように、「今までダメだったことが、これからは良い」のでしょうか？ 『〇時間、宿題や課題にしっかりと取り組んだから、次の学習予定時間までに気持ちの切り替えにゲーム』『計画的に、計画以上に集中して学習が進んだから、タブレットでユーチューブ』のような使い方が良いのです。かなり残念ですが、「ゲームは夢中ですが、宿題は忘れがち」「学習をしたり、家族と食事や団らんの時間を過ごしたり、入浴したりする時間なのに、夜からオンラインゲーム」という人はいませんか？ オンラインゲームのほとんどが13歳以上と使用制限されているように、『自分で使い方をコントロールできない子供は使ってはいけない』のです。今日配付される通知表をもとに、「春休みの生活の仕方」「春休みの学習計画」「次年度の目標」をお父様やお母様とじっくりお話ししてください。

- 【新年度(令和7年度)について】 ※次年度4月・5月の予定表を「本校HP」に掲載しています。
- (1) 児童の登校時刻の変更 「8:05~8:15」
  - (2) 全校縦割り宿泊学習 ⇒ 「学区内オリエンテーリング」への切り替え
  - (3) 体育館の改修工事(体育の授業の代替施設 ⇒ 「べにっこ広場」市バスで移動)
- ※繰り返しになりますが、ぜひご確認いただき、ご理解とご協力をお願いいたします。

